

CHRONIQUE RELIGIEUSE.

LE 84IÈME ANNIVERSAIRE DE LA NAISSANCE DE PIE IX.

Le 18 mai dernier était le 84ième anniversaire de la naissance de Pie IX. Aussi toutes les illustrations que contient Rome s'étaient donné rendez-vous à ses pieds, au matin de ce grand jour. Toutes les salles du Vatican étaient comblées, et pouvaient à peine contenir tant de monde. Aussi le cortège qui accompagnait le Grand Pontife, au sortir de ses appartements, était-il nombreux et brillant.

A la vue du magnanime Pie IX, l'assistance est tombée à genoux, comme un seul homme, et quand le viceire de Jésus-Christ eut fait descendre la bénédiction du ciel sur elle, tous se relevèrent et se précipitèrent sur la main qui venait de s'élever vers le trône de Dieu, pour y puiser les plus abondantes faveurs, pour l'Eglise entière, et en particulier, pour ses illustres visiteurs.

Quoique sa Sainteté marchait avec un peu de difficulté, elle paraissait pleine de vie, de force et de santé. Son visage respirait une douce joie, et le plus gracieux sourire errait sur ses lèvres. Pie IX, toujours si spirituel, si tendre, si aimable, l'était encore plus qu'à coutume. Il a répondu à toutes les félicitations par les mots les plus heureux, souriant à tous, et faisant preuve de la plus merveillouse mémoire, en appelant chacun par son nom et ses titres.

Ensuite, suivi de son magnifique cortège, le